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Année 2012 : 27e assemblée générale de l’EC Peyrat-23 

Rapport moral 
Présenté par Daniel Grosvallet, président 

 

Ouverture de l’assemblée générale 

Je déclare ouverture cette 27e assemblée générale de l’Étoile Cycliste Peyrat-23. Pour 
mémoire, le décompte part de 2006. C’est l’année où le Comité des Loisirs de Peyrat-la-Nonière est 
reparti sous forme de club cycliste UFOLEP. Le changement de titre en Étoile Cycliste Peyrat-23 est 
intervenu en 1989. 

Je souhaite la bienvenue à tous les présents : aux membres du club, bénévoles et amis, à 
Jean-Louis Debellut, président du comité départemental de la Fédération Française de 
Cyclotourisme (FFCT) que nous rejoignons en 2013, et à Marie-Hélène Giraud, 1ère adjointe au 
maire de Peyrat-la-Nonière. 

Je présente les excuses qui me sont parvenues : 
 Patrice Morançais (conseiller général, retenu par les vœux dans sa commune de Saint-

Chabrais) 
 Jean-Denis Bourcy (maire de Peyrat-la-Nonière) 
 Henri Alhéritière (maire de Puy-Malsignat) et Claude Guerrier (maire de Saint-Sulpice-le-

Guérétois), deux communes où les municipalités se sont impliquées dans l’organisation de 
courses cyclistes sous notre contrôle technique 

 Jean-Pierre Mollas (président du comité des fêtes de Peyrat-la-Nonière) et Nicolas 
Grampeix (président du comité des fêtes de Saint-Sulpice-les-Champs) qui nous ont confié 
l’organisation de leur course cycliste en 2012) 

 Thérèse, Robert et Marc Dorot, chevilles ouvrières de l’organisation de la course cycliste 
dédiée à Émilie, à Puy-Malsignat. 

 La Sarl Braconne, d’Azat Châtenet, partenaire du club en 2011 et 2012 
 Michel Clavaud, Gérard Laumay, Jacques Troubat, Yvette Mollas, Gino Favalessa, 

signaleurs sur Peyrat-la-Nonière 
 Lydie Michaud et Madeleine Bouillot, bénévoles sur nos organisations 
 Gérard Bouillot, Carlos De Araujo, Laurent Faure, Alexis et Philippe Michaud, licenciés 

au club en 2012 
 Daniel Lamirand, qui a renouvelé son adhésion pour 2013, est retenu par l’AG de l’Enduro 

Club Aubussonnais. Il nous rejoindra un peu plus tard avec son épouse, Bernadette. 
Quelques personnes, non présentes en ce début d’assemblée, viendront nous transmettre 

leur sympathie soit au cours du pot d’honneur qui suivra cette assemblée, soit en participant avec 
nous au repas qui sera servi au Lion d’Or à Gouzon. 
Je pense en particulier (au risque d’en oublier), à Claude Moret, président du VC Gouzon, club avec 
lequel nous avons mené des actions communes dans la formation des jeunes cyclistes, Ludovic 
Joanesse, d’Akéna Vérandas, partenaire du club, Christian et Brigitte Contarin, liés au club depuis 
sa création, aussi bien en tant que partenaires que licenciés, d’autres fidèles signaleurs (Michel 
Briand, Maurice Alvard, Nelly Fournier, Robert Farigoux, Serge Petit, Gérard Peyrot), les 



bénévoles qui s’investissent lors des organisations (Pierre Puiboube, Marie-Claire Grosvallet, 
Catherine et Philippe Devoize, Corinne  et Célia Lachambre), et des anciens licenciés du club 
comme les jeunes David et Jérémy Devoize, Marina et  Jordan Loustalot. 

 
Présentation des présents 
 

Programme de cette assemblée générale 

 Ouverture, rapport moral et d’activités présentés par Daniel Grosvallet, président 
 Résultats sportifs, présentés par André Guilmard, secrétaire 
 Rapport financier de la section Audax, présenté par Jean-Pierre Alhéritière 
 Rapport financier général, présenté par Marinette Alvard, trésorière 
 Renouvellement du conseil d’administration 
 Intervention des invités 
Pot d’honneur (vers 18h30) et repas au Lion d’Or à Gouzon (20h15) 
 

Rapport moral 

Cette 27e assemblée générale marque un tournant important dans la vie de notre association. 
Ce n’est pas une surprise pour ceux qui se sont activement impliqués dans son fonctionnement 
depuis de nombreuses années et même depuis… 27 ans sans interruption pour certains (Daniel 
Gallerand et moi-même…). Peut-être qu’il y a une usure. Je ne dirai pas une usure du pouvoir car ce 
n’est pas du tout notre méthode de fonctionnement. Mais une usure de voir que malgré une 
implication forte les choses ne vont pas forcément dans le sens souhaité. 

Nos statuts mentionnent clairement que nous poursuivons un but éducatif. Lors de la création 
du Comité des Loisirs, en 1977 – et je précise qu’aucun d’entre nous n’en faisait partie à l’époque – 
l’article 2 mentionnait textuellement « L’association a un caractère récréatif et éducatif ». 

La dernière modification des statuts date de 2006, pour l’accueil des marcheurs Audax. Le 
but est toujours clairement libellé ainsi : « offrir, à Peyrat-la-Nonière, des structures permettant 
de pratiquer le sport sous toutes ses formes, avec un objectif éducatif. » 

Ce terme « éducatif » a dans mon esprit une importance capitale. 
Pratiquer le sport? Très bien… Mais pourquoi pratique-t-on une activité sportive? Sous quelle 

forme? Comment analyser les résultats d’une compétition? Lors d’une compétition, les autres 
participants sont-ils prioritairement des adversaires ou des partenaires? Grâce à qui pouvons-nous 
nous adonner à une activité sportive? Comment fonctionne une association? Que recoupe le terme 
association? Celui qui se sent en mesure de répondre à ces quelques questions a accompli un 
grand pas au niveau de l’objectif éducatif que nous poursuivons. Et même simplement se les poser 
est un point départ essentiel dans la possibilité d’analyser sa pratique et de la faire évoluer. 
Nos relations avec l’UFOLEP 

Notre club a été affilié à l’UFOLEP depuis le démarrage de ses activités cyclistes, en 1986, 
jusqu’en août de cette année 2012. Si, pendant de nombreuses années, la philosophie du sport 
UFOLEP convenait parfaitement à nos objectifs, des dérives de plus en plus fréquentes sont venues 
ternir notre plaisir de pratiquer dans cette fédération : 
 impossibilité de débattre avec certain(s) responsable(s) 
 ivresse du pouvoir pour d’autre(s) interdisant tout travail serein en équipe 
 déficit de communication tant au niveau du comité départemental en général que de la 

commission « activités cyclistes »  
 et, pour la goutte d’eau qui a fait déborder le vase, le 100% répressif au lieu de l’éducatif dans 

l’affaire ayant impliqué notre licencié Gérard Bouillot. 
Plus récemment, d’autres évènements relatés lors de notre AG extraordinaire du 18 

novembre,  n’ont fait que nous confirmer dans notre décision de ne plus adhérer à l'UFOLEP 
Creuse : l'ambiance et les attitudes de quelques individus ne cadrent plus avec l'idée que nous nous 



faisons d'un sport convivial, solidaire (solidarité entre individus et entre clubs), où prime 
l'engagement associatif, la formation citoyenne par l'éducation et la communication et non 
l'hypocrisie, la répression et le chacun pour soi. 

Je ne m’étendrai pas plus, je pourrais en écrire des pages… 
Et la FFC? 

Depuis 2009, nous avions décidé de nous affilier également à la FFC pour permettre à nos 
jeunes d’évoluer dans leur pratique : confrontation à un plus haut niveau sportif, variété plus large 
dans le choix des épreuves et des participants… Malheureusement nous avons eu l’impression de 
travailler « pour le roi de Prusse ». Nos meilleurs éléments ont été dévoyés par d’autres clubs, sans 
problème de conscience, nous privant de mener à bien nos projets de formation. Voici ce que j’ai 
écrit récemment à Jean-Paul Baronnet, « manager » du CRCL (mais c’est quoi un manager?), et 
vice-président du comité régional FFC, qui a profité, lors de la saison 2011, de sa troisième 
casquette d’accompagnateur des sélections régionales cadets FFC pour attirer Guillaume Hudin 
dans son club : « Je suis mordu de cyclisme depuis mon plus jeune âge, licencié sans discontinuer 
depuis 1971 (cadet FFC à l’ASPTT Guéret), et je me désole de voir l’évolution actuelle du cyclisme, 
tout particulièrement en Limousin. Comme je te l’écrivais déjà l’an dernier, son développement 
passe, à mon avis, plus par la solidarité que par la concurrence. Il semblerait plus bénéfique de 
raisonner en tant que partenaires qu’en tant qu’adversaires. Mais ça, il ne me semble pas que les 
principaux dirigeants actuels du cyclisme FFC en Limousin l’aient bien compris et ça m’attriste 
profondément. ». Bien sûr je n’ai pas eu de réponse, ni l’an dernier, ni cette année. 

Voici en résumé les raisons qui ont motivé l’abandon des activités compétitives au sein de 
l’EC Peyrat-23. Afin que le club continue d’exister, nous nous sommes tournés vers la Fédération 
Française de Cyclotourisme. Mais n’oublions pas que le club sera ce que nous en ferons. Il n’y a pas 
les licenciés d’un côté et le club de l’autre : le club, c’est nous! 
Plus de compétition? 

Cela ne veut pas dire que tout le monde abandonne la compétition. Nous avons débattu de 
l’orientation du club à trois reprises : 
 Réunion générale du vendredi 7 septembre 2012 : c’est ce jour-là que nous avons pris la 

décision de ne plus nous réaffilier à l’UFOLEP Creuse, et, par voie de conséquence, n’ayant 
plus de coureurs, à la FFC. Pour ceux qui souhaitaient poursuivre une activité compétitive en 
UFOLEP, il a été proposé au groupe de rejoindre un club hors département. 
Au 19 janvier 2013 : 
- 8 ont signé à l’UC Aigurande dans l’Indre (par ordre alphabétique…) : Christian Contarin, 
Carlos De Araujo, David Devoize, Jérémy Devoize, Daniel Gallerand, Daniel Grosvallet, 
Alexis Michaud et Philippe Michaud 
- 4 ont choisi de rester en Creuse, au CC Mainsat-Évaux : Jordan et Marina Loustalot, Éric et 
Thomas Duluc 
- 4 n’ont pas repris de licence de compétition : Gérard Bouillot, Loïc Chantepie, Laurent 
Faure, et Arnaud Favalessa. Ce dernier s’est licencié FFCT à l’EC Peyrat-23. 

 Réunion de bureau du dimanche 28 octobre : les propositions à soumettre à une 
assemblée générale extraordinaire fixée au 18 novembre ont été définies: 
- affiliation du club à la FFCT 
- montant de la cotisation annuelle fixé à 2 euros 
- élaboration d’un nouveau règlement intérieur prenant en compte les nouvelles orientations 
- arrêt des activités de marche Audax 
- etc. 

 Assemblée générale extraordinaire du dimanche 18 novembre : les propositions du 
bureau y ont été entérinées. Malheureusement, trop peu de membres se sont sentis 
concernés par cette AG extraordinaire. L’assemblée générale ordinaire a été fixée à ce jour, 
dimanche 19 janvier. 
Actuellement le club est affilié à la FFCT, avec 4 licences délivrées: Daniel Grosvallet 

(président), André Guilmard (secrétaire), Marinette Alvard (trésorière) et Arnaud Favalessa. Ont 
cotisé (ou doivent le faire ce jour) : Daniel Gallerand, Daniel Lamirand, Aurélie Guilmard, Jean-Pierre 
Alhéritière, Yolande et Christian Chavanon. 



Et encore… 
D’autres raisons sont également à prendre en compte dans cette modification d’orientation 

sportive, certaines externes, d’autres internes. En particulier, les relations avec la municipalité ne 
sont pas forcément celles souhaitées. Elles ont déjà été évoquées lors des deux précédentes 
assemblées générales, cela en présence du maire :  
 En 2010 : suppression de la subvention du conseil général sur intervention du maire. Depuis, 

j’ai pu « rattraper le coup » auprès du conseiller général (que je remercie pour son écoute) et 
qui a pu prendre positivement nos dossiers de demandes de subvention en 2011 et 2012 

 En 2011, non-prise en compte de ma suggestion de réunir footballeurs et cyclistes pour 
honorer des résultats sportifs exceptionnels : 22 matchs et 22 victoires en championnat + 
TOP 23 pour les footballeurs, et pour les cyclistes Jordan Loustalot champion national 
UFOLEP par équipes sur route avec la sélection creusoise, Jérémy Devoize, vice-champion 
national par équipes en cyclo-cross, un titre de champion d’Académie, deux titres régionaux 
sur route et une seconde place au challenge régional FFC-UFOLEP des minimes-cadets 
(avec Guillaume Hudin et Jordan Loustalot) derrière Creuse-Oxygène (avec, à noter, les 
points de deux anciens Peyratois, Maxime Brochet et Raphaël Fracasso) mais devant les 
clubs de Limoges, Brive, Tulle, La Souterraine, Aubusson, Mainsat, etc… Ce n’était sans 
doute pas assez bien. 

 Bulletin municipal : non parution en 2010, puis parution à une date avancée en 2011 et 2012 
ne nous permettant pas d’y insérer notre plaquette annuelle de présentation de l’EC Peyrat-
23. Or le fait de diffuser notre plaquette avec le bulletin municipal dans tous les foyers de la 
communal était un argument commercial important pour la recherche des encarts 
publicitaires. De plus, notre publication dans le bulletin 2012 a été en partie censurée sans 
explication… Nous n’avons pas souhaité figurer dans le bulletin 2013 (et aucune relance ne 
nous a été adressée). 
Nous avons décidé de ne pas éditer de plaquette annuelle de présentation du club en 2013. 

Et aussi un manque de mobilisation en interne 
Pour ce qui est des raisons internes, il faut revoir les comptes-rendus de nos trois dernières 

assemblées générales. 
 Fin 2009, j’ai essayé d’analyser «l’équilibre fragile » qui régit le fonctionnement des 

associations, en nous appuyant sur notre cas propre. Je concluais par un appel à la solidarité 
de chaque membre du club, dans la mesure de ses moyens, et tout particulièrement pour ce 
qui concernait la recherche d’annonceurs dans la plaquette annuelle du club. 

 Fin 2010, comme si j’avais eu une prémonition l’année précédente, nous avions eu à faire à 
l’égocentrisme exacerbé d’une certaine personne et à un premier dévoiement de nos jeunes 
coureurs vers des clubs voisins. 

 Fin 2011, j’ai tiré le signal d’alarme sur la lassitude qui pouvait envahir les bénévoles. Face 
aux évènements extérieurs, je demandais à ce que l’on se serre les coudes en interne, avec 
en particulier une bonne participation aux réunions qui serait un signe fort d’encouragement à 
persévérer. Nous avions même décidé de réduire un peu notre activité organisatrice pour 
mieux concentrer notre énergie. 

 Fin 2012, il a bien fallu convenir que le message n’était pas bien passé. L’implication dans la 
recherche d’annonceurs publicitaires a encore diminué. Notre réunion de début de saison du 
16 mars où la présence de tous est obligatoire selon notre règlement intérieur n’a réuni que 9 
personnes (+ 9 excusés et 6 absents). Reportée au 23 mars, nous n’étions que 10 : pas facile 
dans ces conditions d’établir un planning sur nos organisations de l’année. 
Cette absence de mobilisation en interne conjuguée aux difficultés venues de l’extérieur (et je 

n’ai pas parlé des problèmes d’assurance et de responsabilité des bénévoles) nous a conduits où 
nous en sommes. 

Un petit groupe maintient le club en vie. Il est constitué des plus assidus et on peut 
espérer que même si la flamme a vacillé ces derniers mois, elle sera entretenue et pourquoi 
pas réactivée. 



 

Nos activités en 2012 
Comme convenu lors de nos précédentes réunions, le rapport d’activités est présenté de 

façon plus succincte et par ordre chronologique, depuis notre dernière assemblée générale annuelle 
du 26 novembre 2011 : 
Samedi 10 décembre 2011 : Réunion pour la constitution du bureau et diverses organisations (AG 
  FFC Creuse, loto, cyclo-cross de Chénérailles), plaquette publicitaire 
  2012, etc. 
 Samedi 17 décembre : participation au colloque de l’entraînement à l’IRFJS de Grancher 
 Samedi 14 janvier 2012: accueil de l’assemblée générale du comité départemental FFC à 
  Chénérailles 
 Samedi 21 janvier : participation à l’assemblée générale du comité régional FFC à 
  Ussel 
 Dimanche 22 janvier : organisation du loto du club à Peyrat-la-Nonière 
 Dimanche 26 février : organisation du cyclo-cross UFOLEP de Chénérailles 
 Mercredi 29 février : organisation d’une journée de formation pour les jeunes au foyer 
  communal de Peyrat-la-Nonière (avec le VC Gouzon) 
 Mardi 6 mars : accompagnement des jeunes pour l’arrivée de l’étape de Paris-Nice 
  à Vassivière. Épreuves sportives et rencontre avec Vincent Lavenu 
 Vendredi 9 mars : réunion départementale de bilan cyclo-cross à Guéret 
 Vendredi 16 mars : 1ère réunion de début de saison 
 Vendredi 23 mars : 2ème réunion de début de saison 
 Mercredi 25 avril : organisation d’une journée de formation pour les jeunes aux Forges 
  de Gouzon (avec le VC Gouzon) 
 Jeudi 17 mai : organisation de la course de Saint-Sulpice-le-Guérétois 
 S. 19 & D. 20 mai : participation de l’équipe de l’EC Peyrat-23 au Tour de la CIATE 
 Samedi 26 mai : organisation de la course de Lavaufranche 
 S. 2 & D. 3 juin : accompagnement des jeunes aux championnats du Limousin FFC 
  clm et route à Ambrugeat (Corrèze) 
 Dimanche 10 juin : organisation de la course de Puy-Malsignat 
 Vendredi 15 juin : réunion de mi-saison de l’EC Peyrat-23 
 V. 13, S. 14 & D. 15 juillet : accompagnement des coureurs de l’EC Peyrat-23 aux championnats 
  nationaux UFOLEP sur route à Rochechouart (Haute-Vienne) 
 Vendredi 20 juillet :  réunion UFOLEP sur les assurances à Guéret 
 Samedi 28 juillet : organisation de la course d’été à Peyrat-la-Nonière 
 Mardi 14 août : organisation de l’omnium des jeunes à Saint-Sulpice-les-Champs 
 Dimanche 26 août : participation de l’équipe de l’EC Peyrat-23 aux Boucles des 4 
  Provinces, à Gouzon 
 Vendredi 7 septembre : réunion de l’EC Peyrat-23 
 Dimanche 18 novembre : AG extraordinaire de l’EC Peyrat-23 
 Samedi 1er décembre : randonnée pédestre amicale de l’EC Peyrat-23 à Mainsat 
 
 


